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Beschlussvorlage 
Ö/0882/XIV.WP 

 

 G E M E I N D E  G A U T I N G  
 XIV. Wahlperiode 2014 - 2020 

 

Geschäftsbereich / Fachbereich 

Geschäftsleitung 

Az.:  

Sachbearbeiter 

Frau Wendt 

Beratung Datum Behandlung Zuständigkeit 

Gemeinderat 19.11.2019 öffentlich Entscheidung 
 

Betreff 

Antrag der Gemeinderätin Anne Franke - Sitzungssaal für 30 Räte - Nachweis: Es geht 
wesentlich sparsamer mit vorhandenem Mobiliar 
 
Anlagen: 

Sitzungssaal - Antrag Frau Anne Franke 
Sitzungssaal30 -1Franke 
Sitzungssaal30-2 Franke_ 

 
Inhaltlich relevante Drucksachen:  

Ö863/XIV.WP 
 
Sachverhalt: 

 
Mit Beginn der neuen Wahlperiode des Gemeinderates im Mai 2020 erhöht sich die Zahl der Ge-
meinderäte von derzeit 24 auf 30. Der Sitzungssaal sollte deshalb mit einer entsprechenden Anzahl 
von Tischen neu ausgestattet werden (siehe hierzu Beschluss vom 04.06.2019). 
 
Gemeinderätin Frau Anne Franke hat mit eMail vom 26.06.2019 weitere Vorschläge zur Möblierung 
des Großen Sitzungssaales gemacht und beantragt, die Entscheidung über die Möblierung des 
Großen Sitzungssaals in der nächsten GR-Sitzung erneut zu behandeln. 
 
In der GR-Sitzung vom 09.07.2019 wurde vom Gemeinderat die Rückstellung des o.g. Antrages 
gefordert. Es sollen alle Varianten erneut vorgestellt und geprüft werden. 
 

- Variante 1: Antrag von Frau Franke 
Hierzu Verweis auf die Stellungnahme der Verwaltung GB2, Frau Ait (siehe unten). 
Nachteil: Zusätzlich möchte die Verwaltung auf den großen Nachteil der Sitzordnung hinter den 
Säulen hinweisen. Einige Gemeinderatsmitglieder können sich bei den kommenden Diskussionen 
nicht sehen, nur hören, da sie über Eck sitzen müssen. 
 

- Variante 2: Antrag von Herrn Eck 
Die heutige Sitzordnung entspricht dem Antrag von Herrn Eck. 
Nachteil:  

- Die Stromzuführung kann durch die Anordnung der Elektrotanks im Boden nicht zu jedem 
Tisch erfolgen oder nur oberirdisch verlegt werden. Hier wäre eine erhöhte Unfallgefahr zu 
vermerken. 

- Die Gemeinderäte sitzen zum Teil mit dem Rücken zueinander und müssen sich bei Diskus-
sionen umdrehen. 

 
- Variante 3: Vorschlag der Verwaltung 

Hier erhält der Gemeinderat ein modernes flexibles Konferenzsystem, welches den heuti-

gen Anforderungen an eine moderne Technik entspricht. 
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Es besteht die Möglichkeit, dass alle zukünftigen 30 Gemeinderatsmitglieder und weitere 5 
Plätze im Kreis zueinander sitzen und sich sehen können.  
Die Kosten liegen bei ca. 38.612,00€. 
 
1. Finanzielle Auswirkungen 
 

NEIN       (damit sind die Angaben beendet)  
JA  X (bitte die weiteren Punkte ausfüllen)  

 
1.1. Bei Einzelmaßnahmen:  
Gesamtkosten lt. Beschlussvorschlag: 

Für Variante 1: 15.000,00 – 20.000,00 Euro 
Für Variante 2: 15.000,00 – 20.000,00 Euro 
Für Variante 3: 38.612,28Euro  
 
 
Folgekosten  
3.1.Durch die Maßnahme entstehen Folgekosten:  

 
JA, Personalkosten (für Variante 1 bzw. 2) 
 

Art der Folgekosten: Personalkosten  
 
4. . Haushaltsmittel 
Die Haushaltsmittel stehen zur Verfügung:  
 
JA x für das Planjahr 2019  i.H.v. 100.000 Euro 
 

HHSt: 2.00000.93500 
 
Die Kosten i.H.v.       Euro sind im nächsten Haushaltsplan bzw. Finanzplan  
für das Jahr/die Jahre       einzustellen.  
 
Stellungnahme GB 2, Frau Ait: 

 
- Variante 1 beinhaltet 35 Sitzplätze. In Variante 1 sitzen mindestens zwei Gemeinderäte zu-

sammen mit der Verwaltung und der ersten Bürgermeisterin in einer Reihe.  
- Variante 2 bietet nur Platz für 30 Gemeinderäte und 3 Plätze Bürgermeisterin und Verwal-

tung. was unserer Meinung nicht ausreichend ist und scheidet hiermit als mögliche Variante 
aus wegen zu geringer Sitzplätze. Es werden 35 Sitzplätze benötigt. 

- Die Verwaltung benötigt mindestens 5 – 8 Sitzplätze. In beiden Varianten sind zu wenige 
Sitzplätze vorhanden (3 Sitzplätze sind nicht ausreichend). 

- Die vorhandenen Holztische sind sehr schwer. Der Bauhof muss die Tische regelmäßig 
mehrfach im Jahr aus dem Sitzungssaal heraustragen, ggf. aufeinander stellen und später 
wieder im Sitzungssaal aufbauen. Die großen Tische im Sitzungssaal wiegen ca. 50kg je 
Tisch. Nach Grenzhublastvorschriften (LASI) wären ca. 45 - 55kg für Männer (je nach Alter) 
für gelegentliches Heben und Tragen mit 3-4 Schritten Transportweg zugelassen. 

- Die Verräumfläche für 14 Stück große Tische (155/90) und 14 Stück kleine Tische (90/77) 
muss im Foyer Platz finden. Hier geht sehr viel Staufläche im Foyer verloren. Eine Verräu-
mung der Tischplatten und Füße auf Wägen ist nicht möglich. 

- Das Aufbereiten der alten Holztische (Abschleifen und neu Einlassen) kostet ca. 15.000 – 
20.000€ (Angebotsabfrage ist noch nicht erfolgt). Hier steht eine Überarbeitung der alten 
Holztische dem einmaligen Anschaffungspreis gegenüber. 

- Die Holztische benötigen in den Folgejahren ab und an eine Aufarbeitung in Folge von Ab-
nutzung, Entfernung von Holzspreizeln („Schiefer“). Moderne Konferenztische benötigen 
keine Wartungen. 
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- Moderne Konferenztische bieten die Möglichkeit mittels Stromsteckdosen unter einer Klappe 
Smartphones, Tablets und Laptops aufzuladen. Bei den Holztischen befinden sich „gebastel-
te“ Steckdosen an einem Tischfuss unter der Tischplatte. 

- Moderne Konferenztische haben die Möglichkeit einer Kabelführung unter den Tischplatten. 
Bei den Holztischen haben wir weiterhin „fliegende Kabelleitungen“ und es bleibt erhöhte Un-
fallgefahr. Die Kabelleitungen vom Bodentank zu den Tischen bleiben so bestehen. 

- Die Steckverbindungen zwischen den Holztischen nutzen sich ab und müssen ständig über-
prüft werden (Kontakte). Die Steckverbindungen sind eine Eigenanfertigung durch den Bau-
hof. 

- Hierfür fallen regelmäßig Personal-/Folgekosten an.  

- Im großen Sitzungssaal finden häufig Besprechungen/Schulungen u. ä. statt, bei der die 
Stellung der Tische im Quadrat erforderlich ist. Beim Vorschlag von GR Eck fallen durch das 
erforderliche Umstellen der Tische vor Gemeinderatssitzungen hohe Folgekosten in Form 
von Personalkosten an. 

 
Beschlussvorschlag: 

 
1. Variante 1 (gemäß Antrag von GRin Franke) 

Der Gemeinderat beschließt auf der Grundlage des Antrags von Gemeinderätin Frau Anne 
Franke, die vorhandenen Tische im Großen Sitzungssaal weiter zu nutzen. Die mögliche 
Anordnung der Tische kann der beigefügten Anlage entnommen werden.  
Der Beschluss vom 04. Juni 2019 zur Neubeschaffung von modernen Konferenztischen für 
den Großen Sitzungssaal wird aufgehoben. 

 
oder: 
 

2. Variante 2 (gemäß Vorschlag von GR Eck 
Der Gemeinderat beschließt auf der Grundlage des Antrags von Gemeinderat Eck, die vor-
handenen Tische im Großen Sitzungssaal weiter zu nutzen und die heutige Sitzordnung bei-
zubehalten. 
Der Beschluss vom 04. Juni 2019 zur Neubeschaffung von modernen Konferenztischen für 
den Großen Sitzungssaal wird aufgehoben. 
 

oder:  
 

3. Variante 3 
Der Gemeinderat beschließt, neue moderne Konferenztische zu beschaffen. Die Verwaltung 
wird mit der Umsetzung des Beschusses vom 04.06.2019 beauftragt. 

  
 
 
Gauting, 15.11.2019 
 
 
 
 
Unterschrift 
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